

LA PROVINCIA

DIARIO POLITICO DE LA TARDE

Año I *

DIRECTOR: JUAN SERRANO PATROCINIO

ALICANTE: Lunes 7 de Octubre de 1918

PROPIETARIO: FRANCISCO BALLESTEROS HESGUER

* Núm. 98

POR ESOS PUEBLOS

TERRIBLE CINERONISMO: LA PESTE, EL HAMBRE Y EL DESPOTISMO.--MÚSICA MORUNA.--QUEJAS QUE SE LLEVA EL VIENTO.--¿QUÉ DIRÁ MAURA?

No sé lo que ocurrir puede en las cuarenta y ocho restantes provincias de España, pero asegurar puedo, que en la de Alicante el termómetro de las sensaciones acusa pesimismo sin cuento.

La sensación de temor predomina en aldeas, pueblos, villas y ciudades, pudiendo afirmar, que donde quiera que dos personas se reúnen, la peste, el hambre y el despotismo de los alcaldes, es tema obligado de conservación.

Esa universal epidemia a que los Doctores dan el nombre de gripe para que no pase innominada, se propaga con caracteres alarmantes por esos pueblos. El gobernador asesorado por el Inspector provincial, enriquece las columnas del «Boletín Oficial», con ampulosas circulares, dando sabios consejos y ordenando preventivas medidas; pero los alcaldes despreocupados o analfabetos, ni las leen ni las cumplen, dándose el tristísimo caso que a los aconsejados rigorismos de aislamiento, respondan algunos alcaldes con los orientales sonos de la moruna dulzaina, convocando a los vecinos a reunirse, a *estrujarse*, en la clásica romería de San Miguel.

No falta tampoco alcalde por esos pueblos, que *creciéndose* ante el peligro, se alza arrogante y provocativo desafiando la epidemia, no para combatirla con medidas higiénicas y de política sanitaria, antes al contrario, para dejarla en plena libertad, suprimiendo al efecto el pago de los médicos titulares, cuyos servicios le estorbaban en las presentes circunstancias. Sin duda estos analfabetos que así proceden, deben pensar que preferible es morirse de «gripe» que de hambre como un engañado abastecedor de nuestra Diputación provincial.

La verdad es que el difícil problema de las subsistencias, ni lo pudo resolver Ventosa delegado regio, ni lo resolverá Ventosa ministro; porque por mucho que se legisle a este propósito desde Madrid, no solo la Corte es España, y mientras los de *arriba* tengan *abajo* ejecutores que afronten las difíciles circunstancias con el esceptivo estribillo de «todo será lo que Dios quiera», inútil es pensar en policía de Abastos, en medidas reguladoras, ni en ninguna de esas cosas que son de uso en las costumbres europeas.

Las personas cultas, al verse tratados como habitantes del vecino continente, o como vecinos de la anárquica Rusia, se desesperan

y formulan protestas ante el representante del Estado, ante la suprema autoridad gubernativa: pero las quejas y los recursos se pierden de ordinario en el vacío del Gobierno civil, quedando firme la arbitraria conducta de esos alcaldes que gozan de hecho más prerrogativas que los antiguos vi-reyes de la monarquía absoluta.

Y lo peor de todo lo que ocurrir pueda, es que no se vislumbra por ninguna parte el remedio a tantos males. El gabinete de notables: el gobierno nacional que hoy rige los destinos de la patria, con su acción sedante ninguna reforma ofrece; el pueblo faltó de energías ninguna reforma impone, y en medio de una mortal atonía, asiste al espectáculo de amarguras que nos ofrecen la peste, el despotismo y el hambre, implorando del Cielo la misericordia que en la tierra no encuentran, y al són de la rifeña chirimía tocada por alcaldes y caciques entona el humilde cántico de

Aplaca Señor tu ira,
tu justicia y tu rigor.

¿Y qué dirá de todo esto don Antonio Maura?

UN TURISTA

Para el señor Alcalde

Por la salud Pública

A pesar del celo que la Alcaldía dice desplegar, adoptando medidas higiénicas, que prevengan contra la gripe, los barrios extremos de Alicante siguen abandonados, como si por aquellos lugares, no vivieran personas, y no fueran necesarias, tan necesarias como en el centro, que aun resueltan insuficientes.

En la calle de Nueva Alta, se ha dado un caso que revela la falta absoluta de vigilancia. En dicha Calle, y en una de sus casas, ha fallecido un individuo, y la familia ha colocado sus ropas en una cuerda en la acera de enfrente.

El hecho no puede ser más antihigiénico, es el poner un foco de infección en plena vía pública.

Hechos como estos, es necesario evitar a todo trance, poniendo la autoridad de su parte un poco más de celo, que es indispensable dada las actuales circunstancias que atravesamos.

Denunciamos también a la Alcaldía, el hecho de que en la calle de la Fábrica, existen montones de basuras, con riesgo para la salud pública.

Esperamos que seremos atendidos.

Jorro Miranda

Esta tarde llegará a Alicante acompañado de su distinguida familia, esposa e hijos, el Ilmo. Sr. Ex-Subsecretario de Instrucción Pública y respetado amigo nuestro, don José Jorro Miranda.

CRÓNICA

Los eternos viejos

E azar, la casualidad, nos ha hecho entrar en un paseo, más bien un jardín triston, que tiene un marcado sabor provinciano, hasta pudiéramos decir más bien pueblerino, es un bello rincón apartado del bullicio de una ciudad que vive, trabaja y se divierte, es como un jardín conventual, melancólico y gris, que tiene como ornamento unos cipreses altos, y verdinegros, que elevan al cielo sus ramajes en punta, como un índice que señale que, hay otra vida más alta, tras esta terrenal que vivimos, es como un trozo de cementerio aldeano, en que crecen las flores, es como una necrópolis, callada y recojida que guarda en su seno el panteón en que yace un glorioso prócer...

Tiene el encanto de lo ignoto, de lo sentimental, ahora en otoño, las hojas doradas de algunos árboles cubren el suelo y brillan al sol.

En los bancos hay siempre sentados los mismos ancianos, los mismos viejos rugosos y apergamidados, que día tras día, como una obligación de ritual, toman el sol tibio de otoño y de la invernada, en el mismo sitio.

Unos fuman despacio lentamente, con monotonía, con el cansancio de una cosa que se ha repetido tantas veces. No se conocen y sin embargo se saludan risueñamente todos los días. Son los eternos abonados a aquellos bancos hóspidos, creyérase que son siempre los mismos; diríase que aquellos viejos, los conocieron nuestros padres, y los conocerían nuestros hijos, los años los sinsabores, las amarguras, parece que los han hecho a todos iguales.

Al contemplar siempre, a estos viejos que toman con dulcedumbre el sol, se nos ha presentado ante nosotros, continuamente un interrogante y hemos pretendido indagar, descubrir algo en sus rostros rugosos, amarillos, en sus ojos se miran cansinos, en sus cabellos albos como la plata, en sus cuerpillos decrepitos, y enfermizos, un algo que nos pudiera descifrar el misterio ignoto, oculto, de sus vidas...

¿Qué pasiones, qué ilusiones, qué ansias, habrán embargado aquellos corazones, que hoy ya gastados tienden a pararse?

¿Habrán sido ricos? ¿Habrán gozado? ¿Habrán sufrido?

Más nunca hemos podido averiguar nada, todos nos parecen idénticos, parecen como calzados en idéntico molde, pero nosotros nunca podemos sustraernos a su influjo, siempre ante ellos, los hemos mirado con admiración, como el historiador que quiere averiguar de que, hechos célebres habrá sido testigo un monumento...

Y luego pensamos en que cuando nosotros seamos viejos, estemos arrugados, sonriremos beatíficamente, ante los ojos curiosos de algún joven, que pretenda saber de nuestros amores y de nuestras dichas, cuando pasemos al sol, en los días tibios del invierno.

A. LUCIÁNEZ RIESCO

BELLEZA

Se consigue usando el «Depilatorio» no ofensivo de Gómez Mora; hace desaparecer el pelo o vello de cualquier parte del cuerpo en tres minutos.

Frasco 2'50 pesetas. De venta: Farmacia de su autor, Mayor 23 y 25 y en todas las Farmacias y Droguerías.

LA SEÑORA
Doña Clementina Chorro Dols
Ha fallecido en el día de hoy
R. I. P.
Su desconsolado esposo D. Nicolás Baeza Javaloyes, hermanos, sobrinos, primos y demás familia,
Ruegan a sus amistades se sirvan acudir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta tarde a las cinco.
Alicante 7 de Octubre de 1918.
Casa mortuoria: San Fernando, 49

Señor capitán de Seguridad...
Señor inspector de Seguridad...
¿Donde meten ustedes los guardias?

Escribimos bajo una gran indignación, el hecho por sí, no puede ser más bochornoso, no puede decir menos del celo que los guardias despliegan en el desempeño de su cometido.

El sábado por la tarde, en plena plaza de la Constitución, en el sitio más céntrico, más concurrido de Alicante, un súbdito extranjero, en completo estado de embriaguez, insultaba continuamente, a cuantos transeuntes, por allí pasaban, y no sólo se reducía a esto sus arrebatos, sino que la emprendía a bofetadas con los mismos.

El hecho siguió repitiéndose, y aglomerándose gente en el lugar del suceso, pero ni por casualidad, por pura casualidad, apareció ningún agente, que pusiera fin a aquel espectáculo.

Al cabo de muchísimo tiempo, cuando ya el público aumentaba más aún, y por todos lados se oían acres censuras a los guardias, apareció una pareja que se llevó detenido al embriagado.

El hecho como decimos al principio, no puede decir menos en favor del celo de los guardias.

¿Cómo se explica que en un sitio tan céntrico, no hubiera un solo guardia?

¿Quiéren decirnos los señores, capitán de seguridad, e Inspector de vigilancia, donde se encuentran sus subordinados?

Porque si solo sirven, para actos de relumbrón, y no para evitar espectáculos como el que narramos, creamos que ninguna falta nos hacen.

AL SEÑOR GOBERNADOR

La censura y nuestra protesta

Hemos de protestar enérgicamente de la forma arbitraria con que se ejerce la censura en Alicante.

Noticias que en nuestra capital nos tacha el lápiz rojo, aparecen con toda clase de detalles publicadas en la prensa de Madrid y en la de las restantes provincias.

Ello es intolerable y por ello protestamos ante nuestra primera autoridad civil.

UN LIBRO NOTABLE (I)

La supresión de la guerra

Lo es el publicado recientemente por Jiménez Valdivieso, cuyo título «La supresión de la guerra», no es un mote puesto a capricho y para bautizar la obra de algún modo, sino que es el libro mismo, cuyo contenido se asoma a la portada y en su nombre de pila se enseña entero y en su total significación.

Ciertamente con la ejecución de las ideas del autor, no habría más guerras en el mundo. Y lo que pone de relieve el talento del Presidente del Ateneo Científico de Valencia, es precisamente el acierto en las soluciones, la ponderación adecuada de los obstáculos que habian de cruzarse en el camino de aquella generosa aspiración estorbando la transformación de la idea en fenómeno histórico, sin que haya una sola objeción en contra de sus nobles pensamientos, a la que no se anticipa Valdivieso rebatiéndola con fortuna.

Se coloca Valdivieso en su argumentación en tan elevado plano, que ni siquiera se le nota que sea un convencido aliadófilo, a pesar de que es la guerra europea el motivo ocasional del libro y el trampolín en que se apoya el autor para llegar a un salto, a alturas ideológicas en que se desvuelve su pensamiento. Y es que no habla allí el aliadófilo, sino el hombre, y, además el creyente sincero, que tal vez descuide la práctica de ceremonias rituales, las más de las veces puramente mecánicas, en las que no toman parte la inteligencia ni el corazón, pero que sirve a Cristo al esparcir entre los hombres la sustancia de su doctrina. Tal vez haya escamoteado Valdivieso alguna comunión a las ya numerosas Pascuas floridas de su vida, pero confiesa a Cristo al divulgar en su obra la creencia de su fe, que es el amor al resto de lo creado, especialmente el amor al hombre, quien en la guerra anhela convertir a su hermano en pilitra de carne, destruyendo con ello la más noble manifestación de las fuerzas creadoras de nuestro mundo.

(1) Por haber llegado el sábado a nuestro poder el presente artículo, después de confeccionado nuestro periódico, nos complacemos en insertarlo hoy en nuestras columnas puesto que ha perdido oportunidad alguno.

¿Qué al combatir la guerra, combate a sus campeones, y que Alemania es la cantera de donde salen éstos a millares? De eso no tiene la culpa Valdivieso, que su obra combate el mal por el mal, sin fijarse siquiera en el lugar de su emplazamiento. Ningún francófilo odia a Alemania. Odiamos la concepción Hegeliana del Estado; y no es culpa nuestra que Alemania entera, o poco menos, desertando de las filas del Krausismo se haya rebautizado, ingresando en la secta filosófica de los estatistas que quitó de su trono al Dios de las religiones positivas, al fin grande, cualquiera que sea la religión que represente, pues era y sigue siendo la expresión suprema de las inquietudes de la conciencia humana ante el misterio de la creación, para sentar en él un nuevo Dios, el Dios Estado, que vino al mundo, no como el otro para crear al hombre a su imagen y hacerle rey de lo creado, sino para crecer, para ensancharse sobre la tierra, para ser fuerte, más fuerte cada vez, sin ver en el hombre otra cosa que uno de los ingredientes productores de la fuerza.

Es ciertamente irritable ese menoscabo profundo de ciertas tendencias filosóficas hacia la humana personalidad; y claro que el pueblo en que predominen por una perversión del criterio colectivo, ha de representar forzosamente un peligro para los demás, y una perpetua amenaza para la paz del mundo. Si un Estado se ensancha, otro Estado se ha de encoger necesariamente. La extensión territorial que gane un Estado, otro Estado ha de perderla. ¿Y cómo ha de haber paz entre los hombres mientras persista en un pueblo poderoso la insana teoría de que el Estado no tiene otra finalidad que aumentar su propia fuerza, que hacer más ancha su propia tierra, si esto no puede realizarse, como dice Valdivieso, si no es despojando al vecino de la suya?

En su propio solar incrustó cada pueblo su peculiar personalidad histórica, y el solar a su vez moldeó la raza con el influjo secular de su suelo y de su clima creando el alma colectiva, con un pensar y un sentir medio, con un lenguaje común, con uniformes aspiraciones colectivas, creando un pueblo, en fin, que se mueve sobre una tierra, en cuyo polvo, y hechos polvos también, están los huesos de los que fueron. ¿Cómo no pensar con espanto que el brutal empujón de otro pueblo poderoso pudiera privar al nuestro de una tierra que ha de tener para cada uno la doble y sagrada significación de cuna y de sepulcro? ¿Y cómo el afán expansionista de un pueblo no ha de provocar en los demás actitudes de defensa y una paz armada que será forzosamente la preparación de la guerra?

Ciertamente el pan-germanismo, como el pan-eslavismo, como cualquiera otro pan que no sea el pan nuestro de cada día, ha de tener una significación antihumana y ni qué decir tiene que absolutamente anticristiana, aunque por una paradoja inexplicable, los más panificados en España sean los que a sí mismos se califican de perfectos cristianos, quienes no piensan siquiera que al aplaudir a Bernhardt niegan a Cristo.

En fin, y con esto concluyo, la obra de Valdivieso es de lo mejor que se ha escrito con ocasión de la guerra y será seguramente, de las que perduren, pues hace pensar y sentir, y eso, pensar y sentir rectamente, es lo que debiéramos procurar todos los hombres antes de afiliarnos irreflexivamente y por influjos de fuera, a filias que solo son lícitas cuando derivan de una serena reflexión. Apasionarse por una causa sin procurar antes conocerla, será un acto instintivo o un acto servil, según obedezca el agente al propio o al ajeno impulso; y ni en uno ni otro caso hablará el apasionamiento muy alto, de aquel que lo llegue a sentir. Apasionarse por una causa justa después de estudiar a fondo sus términos, es perfectamente racional. Para ese estudio es excelente la obra de Valdivieso, a quien felicito efusivamente desde aquí por su trabajo.

A VILLALONGA ALEMANY
Pedreguer, Octubre 1918.

El Congreso de Sanidad civil

La comisión organizadora del tercer Congreso nacional de Sanidad civil, que preside el doctor Albiñana, ha acordado, con motivo de la epidemia, aplazar la celebración de este gran acto, que estaba señalado para los días 9, 10, 11 y 12 de Octubre,

Es criterio de los organizadores que, puesto que este Congreso tiene por fin primordial solicitar del gobierno una eficaz reorganización de los servicios sanitarios y el pago de los titulares por el Estado, no procede abandonar estos servicios bajo ningún pretexto, precisamente en unas circunstancias en que la nación reclama con más intensidad la intervención de los médicos.

El Congreso se traslada a la segunda quincena del próximo Noviembre, si para entonces ha desaparecido la epidemia.

Dicha época es la más oportuna, por que los dos Congresos anteriores de Sanidad civil se han verificado precisamente dentro de dicho mes.

La fecha exacta se anunciará con la debida antelación, así como las instrucciones relacionadas con la validez de la tarjeta para la rebaja ferroviaria.

Las inscripciones—que pasan ya de 2.000 pueden seguir haciéndose enviando los boletines a la Sanidad civil, calle del Príncipe de Vergara, 25, y apartado 396, Madrid.

Círculo de Bellas Artes DE ALICANTE

Concurso de comedias

El día 1.º de Octubre quedó cerrado el plazo de recepción de originales de comedias para el concurso que este Círculo ha organizado.

A juzgar por la animación que han demostrado los señores concursantes, promete ser interesante el acto cultural que el Círculo de Bellas Artes patrocina.

Se han recibido veintiseis comedias, cuyos lemas son los siguientes: «Pepita», «Ego sum qui sum», «Quousque tandem?», «Mefistófeles», «Constancia», «Felicidad», «Será esta», «Aureo franco», «Por el campo andaluz», «Virtud y amor», «Honorio de Mundo», «Rosario Pino», «Labor, humildad, spes», «Ab imo pectore», «Que se me lea y se me premiará», «Vos yeux sont des étoiles», «Arcipreste de Hita», «Non quam multis placeas, sep quibus stude (Séneca)», «Vení-Vidí...?», «La Libertad ilumina al mundo», «Pax», «Por si llego a tiempo», «Amicus Plato, sep magis amica veritas», «Abnegación», «Andaluca» y «Lucentum».

El Círculo de Bellas Artes ha nombrado un Jurado de calificación, formado por distinguidas personalidades, competentes y suficientemente doctas para que el fallo reúna las condiciones de imparcialidad que pueden apetecer los concursantes.

A la mayor brevedad se hará público el resultado de este concurso.

Alicante Octubre de 1918.

Las nuevas horas de oficina

En la delegación de Hacienda

En cumplimiento de la ley de Bases de 22 de Julio último y Reglamento para suplicación, de 7 de Septiembre próximo pasado, el excelentísimo señor delegado de Hacienda, de acuerdo con los jefes de las distintas dependencias de aquel Centro, ha dispuesto que las seis horas de trabajo que marca la nueva ley, sean de 8 de la mañana a dos de la tarde.

Tanto don Vicente Zaidin, actual delegado, como el interventor de Hacienda, administradores y tesorero se han hecho acreedores de grandes elogios por la prueba de consideración que con el nuevo horario, se ha tenido con los empleados que trabajan a sus órdenes.

Maitena Sidra Champagne selecta y corriente

DE Goiri Hermanos BILBAO

PIDANLA en Bars, Gervaserias, Cafés

VINOS de Jerez, Sanlúcar, Málaga, Madeira y Oporto

Representante en Alicante y su provincia

Juan Serrano

DESPACHO: En Alicante: San fernando, 16
En Denia: Pedro Estave, 26

Joselito Manzanilla Extra

GRAN ESPECIALIDAD

Amontillado fino JOSELITO

Vda. e Hijos de Antonio P. López

Jerez de la Frontera

NECROLOGIA

En Cuatrecetina ha fallecido, días pasados y casi sin esperarlo, el que fué buen amigo nuestro D. José María Pérez Pérez Pérez. Ha muerto en la plenitud de su mocedad, cuando parecía ser una esperanza en su carrera y cuan más claro y firme se le ofrecía un porvenir.

Era el finado aventajado alumno de la facultad de Medicina de Valencia y periodista de elegante estilo que hizo muy lucidas campañas en «La Nueva Marina», donde despertó interés la firma de «Salustio», seudónimo con firmaba sus siempre leídos trabajos.

A su distinguida familia, en la inmensidad de su pena, y singularmente a su hermano, el culto escritor y entrañable amigo nuestro D. Rafael Pérez, les enviamos, con estas líneas, el testimonio de nuestro sincero y sentido pésame.

Ha fallecido en el día de hoy la virtuosa señora, doña Clementina Chorro Dols, esposa de nuestro distinguido amigo, el diputado provincial, don Nicolás Baeza.

Era la finada dama bondadosísima, muy estimada de la buena sociedad alicantina, entre la cual su muerte ha sido sentidísima, por las simpatías que con su trato afable supo conquistarse tan caritativa señora.

La conducción de su cadáver tendrá lugar esta tarde a las cinco.

A su distinguida familia, acompañamos en su justo dolor, especialmente a su señor esposo don Nicolás.

TRASLADO PASTOR Cirujano-Dentista

Tiene el gusto de participar a su clientela y público en general, haber trasladado la Clínica y Laboratorio de prótesis dental de la calle de Altamira número 6 a la plaza de CASTELAR número 1.º, dondese complace en ofrecer sus servicios profesionales. (Casa del Doctor Esquerdo. Hay ascensor.)

Montepío Mercantil

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores socios de esta Entidad, que en vista de la anomalía de las circunstancias porque atraviesa esta capital a causa de la epidemia reinante, la Junta Directiva ha acordado aplazar, hasta tanto aquellas lo permitan, la Asamblea General que debía celebrarse en la primera quincena del mes corriente.

Esto no obstante, en el tablon de anuncios estará expuesto el Balance correspondiente al tercer trimestre.

Alicante 4 de Octubre de 1918.—El Secretario, Enrique Ramón.

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo guardando cama, nuestro querido amigo don Antonio Salido.

Su restablecimiento deseamos.

—

Se encuentra mejorado de la dolencia que viene padeciendo el reputado facultativo de San Vicente, don Fernando Antón.

—

Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama varios días, don Antonio Lozano Enriquez de Salamanca, padre de nuestro compañero de redacción don Carlos.

—

Ayer falleció en Crevillente el doctor Candela, siendo su muerte muy sentida.

A su familia acompañamos en el sentimiento.

Doctor Gómez Llueca

MÉDICO POR OPOSICION

del Cuerpo de Beneficencia Municipal de esta capital, Ex-alumno de las clínicas de París. Consulta de medicina y cirugía general de once a una.—Especial en Oto-rino-laringología, garganta nariz y oídos, de cinco a seis.—Calle Mayor, 25, pral.—Teléfono núm. 22.

OCTUBRE

Los cálculos astronómicos del corriente mes, ajustados a la hora oficial que regirá desde el día 7 (para los 6 primeros días, habrá que añadir una hora a la aquí consignada), son los siguientes:

SOL: declinación: día 5, menos 4º 32'; día 15, menos 8º 19'; y día 25, menos 11º 55'.

Ascensión recta 12 horas 42 minutos, 13 h. 19 m. y 19 h. 50 m., respectivamente.

Ecuación del tiempo, mas 11 m. 21, mas 14 m. 1 y mas 15 m. 47.

El día 24 a las 6 h., entrará en Scorpio.

LUNA: día 5 a las 3 horas 5 minutos L. N.; el 19 a 21 h. 35 m. L. LL.; el 26 a 17 h. 35 m. C. M.

Estará en conjunción con Venus el 4 a las 5; con Mercurio el 4 a las 15; con Marte el 9 a las 15; con Urano el 15 a las 22; con Júpiter el 25 a las 11; con Neptuno el 27 a las 9, y con Saturno el 28 a las 21.

LOS PLANETAS: Mercurio invisible durante todo el mes; Venus muy poco visible en la mañana del 9, junto a Virgo; Marte, visible como astro vespertino; Júpiter, visible desde media noche; Saturno, visible desde el amanecer cerca de Régulo, teniendo sus anillos una abertura de 11 grados; Urano, visible en la primera mitad de la noche, y Neptuno, visible antes de la salida del Sol.

FONDA Y RESTAURANT DEL COMERCIO — EL CHE —

Notas militares

Ha hecho su presentación ante el Gobernador militar de la Plaza, el capitán de ingenieros D. Julio García.

Banco de Albacete

SUCURSAL DE ALICANTE
Operaciones de Banca y Bolsa
Cuentas corrientes con interés
Caja de Ahorros
Horas de Caja: De 9 a 1 y de 3 a 4

DEPORTES

Las carreras ciclistas de ayer

Ayer a las cuatro y media, tuvo lugar la anunciada carrera ciclista libre de velocidad, organizada por la sociedad deportiva «Pesquera Club».

El trayecto a recorrer era desde la Explanada al inmediato pueblo de Santa Faz y regreso, pero el Jurado en vista de que la Explanada estaba recién regada y que podía ser esto perjudicial para los corredores acordaron que la salida fuera desde la Plaza de Joaquín Dicenta a Santa Faz y regreso.

De trece corredores inscritos solamente tomaron parte diez.

Después de la salida, en la curva del Matadero en trayecto de ida, iban en primer lugar José Liedó, Casimiro de la Viña y Salvador Catral, los demás iban unos 50 metros detrás en grupo.

En Santa Faz y como Jurado se encontraban varios socios de la sociedad organizadora.

En el recorrido de vuelta y arriba de la cuesta de «La Cruz» pasaron de la siguiente manera, primeramente pasaron no a gran velocidad y juntos los hermanos José y Emilio Carratalá y a los 500 metros venían también juntos pero a bastante más velocidad Casimiro de la Viña y Patricio Ripoll, después siguieron pasando los demás corredores.

A la meta llegaron por el siguiente orden y tiempos:

1.º y 2.º José y Emilio Carratalá en 27 minutos 20 segundos. (U. D. A.) y ciclo Carratalá.

3.º Patricio Ripoll, 28 m. 40 segundos. (U. D. A.) y ciclo Carratalá.

4.º Casimiro de la Viña, 28 m. 55 s.

5.º Manuel Torres, 29 m. 45 s.

6.º Pablo Lloret, 30 m. 15 segundos. (U. D. A.) y ciclo Carratalá.

El corredor José Liedó a los mil metros de recorrido se cayó, estropeándose la bicicleta, siendo descalificado después por el Jurado.

Felicitemos a la sociedad organizadora por el buen éxito y extremado orden con que se ha llevado a cabo la citada carrera.

JUDEX.

Información por Telégrafo y Teléfono

De nuestro corresponsal D. José María López

Castellón

Un incidente desagradable.—
Obrero apaleado.—Un teniente gravemente herido

En la calle de Ruiz Zorrilla ocurrió ayer un hecho que pudo tener funestas consecuencias.

Paseaba vestido de paisano acompañando a su novia el teniente del regimiento de Tetuán don José Escribano Ballesteros.

Iba distraído al parecer, cuando el obrero ebanista Manuel Alonso que se disponía a entrar en el estanco de la mencionada calle, por si no cedió la derecha al teniente o bien porque sin querer le empujó, el caso es que el oficial se molestó y con el bastón que llevaba asestó varios golpes al obrero.

Se produjo la consiguiente alarma y el escándalo fué formidable, formándose grandes grupos de curiosos hasta el extremo que el gentío llegó a ocupar toda la calle protestando de lo ocurrido.

El teniente metióse en casa del electricista Moreno y para salir de allí hizo lo subiendo al tejado rompiendo para ello la claraboya de la casa.

Recorrió otros tejados buscando salida y tuvo la fatalidad de caer por el hueco de un patio interior de la casa número 7.

Repuestos los dueños de esta del susto, se percataron prontamente de lo que ocurría, mandando llamar rápidamente médicos.

Practicósele al teniente la primera cura y colocado en un colchón fué conducido en grave estado al Hospital.

El escándalo arrecia

Intervienen la benemérita y un piquete de soldados

La noticia de lo ocurrido al militar cundió rápidamente por la población y en vez de calmarse los ánimos y disolverse los grupos arreció el escándalo produciéndose gran alarma.

Con objeto de desalojar la calle llegó un piquete del regimiento de Tetuán que se retiró cuando llegaron al lugar del suceso fuerzas de la guardia civil.

Entre estas y la policía lograron disolver los grupos.

El obrero detenido

El obrero Manuel Alonso fué detenido por la policía y conducido al cuartel, poniéndolo a disposición del juez militar.

Este ha pasado el asunto a jurisdicción ordinaria.

Ante el juez de instrucción prestó declaración el ebanista que fué puesto en libertad.

Estado del señor Escribano

Las últimas noticias manifiestan que el teniente don José Escribano, mejora dentro de la gravedad de su estado. El suceso ha sido comentadísimo.

Valencia

En la corrida de ayer.—Otro incidente militar

A la corrida de toros celebrada ayer, asistieron gran número de militares al tendido de sol.

Entre un soldado de caballería y un paisano se provocó un fuerte altercado que degeneró en escándalo.

Pronto acudieron un oficial de Vigilancia y una pareja de guardias de Seguridad con objeto de restablecer el orden.

Los de Seguridad detuvieron a dos paisanos.

Parte del público protestó de la detención.

El oficial dirigióse por las gradas y sillas de rellano al palco presidencial donde estaba el capitán general, dándole cuenta de lo ocurrido.

Durante el paso del oficial por las gradas oyéronse protestas y aplausos en el tendido de sombra.

Algunos espectadores intervinieron evitando se agraviará la cuestión.

El oficial que intervino en el primer incidente dijo a los guardias que al llegar a la calle dejasen en libertad a los dos paisanos detenidos.

Bilbao

Los supervivientes del «Mercedes».—Lo que dice el primer oficial

Ha llegado el primer oficial del vapor «Mercedes»

y que se salvó en unión de dos marinos más, únicos supervivientes que quedaron de la tripulación.

Es natural de Algorfa provincia de Alicante, de veinticinco años de edad.

Al llegar estaba completamente extenuada, por el gran esfuerzo que tuvo que realizar, para mantenerse a flote, desde las seis de la mañana,

hasta las cuatro de la tarde en que fué recogido por una barca pesquera.

Madrid

DE POLITICA

La Crisis.—Sigue lo mismo

En los círculos políticos reina gran expectación con motivo de las dimisiones de los señores Cambó y Alba.

Hácese cálculas y pronósticos acerca de como se resolverá la crisis, esperándose con gran ansiedad el regreso del Monarca a la Corte para que se resuelva la cuestión política de tan gran trascendencia en los momentos actuales.

Las peticiones de paz de Alemania

Objeto de grandes comentarios

Las noticias que se han recibido acerca de la petición de paz por Alemania, Austria-Hungría y Turquía, ha relegado a segundo lugar la cuestión política, habiéndose acogido la noticia con grandes muestras de satisfacción por vislumbrarse la rápida terminación de una guerra cruenta en la que todos deseamos su final.

Amsterdam

Sobre la paz.—Programa del Reichstag.—Sus artículos

En el importante rotativo «Berliner Tageblatt» aparecen las bases o conclusiones del programa aprobado por mayoría en la sesión celebrada en el Reichstag; he aquí los artículos:

Primero. Adhesión del Reichstag a las resoluciones de paz publicadas en la nota de Agosto de 1917.

Segundo. Declaración de Alemania para tomar parte en la liga de naciones, basada en la igualdad de derechos para garantizar todos una paz duradera, independiente de la existencia del libre desarrollo económico de todos los pueblos que forman la Liga; reconociendo los derechos de todos y prohibiendo los tratados contrarios a la Liga.

El principal objetivo de la Liga debe ser el desarme obligatorio, imposición de arbitraje y libertad en los mares.

Tercero. Una declaración clara, explícita, sobre la restauración de Bélgica y acuerdo para la concesión de indemnizaciones.

Cuarto. Los tratados de paz existentes no serán obstáculo para la paz en las provincias del Báltico; serán elegidos inmediatamente los representantes populares de Ucrania y Polonia para que determinen su estado civil y la manera como desean ser administrados dichos Estados, lo cual habrá de hacerse en seguida.

Quinto. Creación de un estado federal en Alsacia y Lorena, con completa garantía de su autonomía y de conformidad con los representantes de dichos pueblos.

Sexto. Adaptación del sufragio universal en Prusia y en todos los Estados donde no exista dicho sufragio.

Séptimo. La elección de los minis-

Colegio Politécnico de «San Luis Gonzaga»

Director propietario: DON BERNARDO PEREZ, licenciado en Ciencias Químicas.

Director espiritual: M. I. SR. D. VICENTE ALEMAN, canónigo de esta Colegiata.

Preparación completa de carreras de Comercio y Magisterio, Bachillerato preparatorio de Medicina y Farmacia con sus prácticas correspondientes, pues este Centro cuenta con Gabinete de Física, Química e Historia Natural.

Alumnos internos, medio pensionistas y externos

— Se remiten Reglamentos e informes a quien los pida —
(Entrada por la calle de los Angeles, 4)

ESPECTACULOS

Teatros y cines

SALON ESPAÑA

Sigue obteniendo numerosos aplausos, la gentil artista Blanca Azucena, que obtiene un gran éxito en todos sus números.

Su «botones» que canta con delicadeza y gusto también obtuvo aplausos por su labor.

SALON GRANADOS

Ayer tarde en el coliseo benajuense se representó la opereta en tres actos «El Conde de Luxemburgo» que tan gran éxito alcanzaron sus intérpretes en la noche de la inauguración de la temporada.

Por la noche se puso en escena la aplaudida opereta bíblica en un acto y cinco cuadros titulada «La corte de Faraón».

Las bellísimas señoritas Braceli y Jerez estuvieron admirablemente en sus papeles.

La simpática Amelita Arques se vió muy aplaudida, teniendo que repetir varias veces los couplets de «Ahí va», que fueron muy del agrado del público.

Se destacó por su excelente labor la señorita Pomares, que con su belleza y su arte, desempeñó admirablemente su cometido.

También fué muy aplaudido el director señor Lledó que hizo de Gran Faraón admirablemente.

El casto José, señor Hernández interpretó su papel admirablemente siendo muy aplaudido juntamente con las señoritas Braceli y Pomares en el segundo cuadro.

El coro y demás partes principales estuvieron bastante bien.

Después se representó «El Golfo de Guinea» en cuya interpretación estuvieron todos muy bien.

NOTICIAS

El señor sub-delegado de veterinaria, se ha incautado, de una gran cantidad de embustido, que se encontraba puesto a la venta en una de las mesas de despacho de cerdo, del mercado de Abastos, por no reunir las condiciones de salubridad necesarias. El dueño del puesto ha sido denunciado.

Maderas

Se venden en pie diez y seis mil pinos en la provincia de Cuenca, próximos al río. Razón: D. Francisco Visconti Morata, Paseo de los Mártires, 50, Alicante.

Tipografía «DIARIO»

E. BOTI CARBONELL

Mayor, 13, 15 y 17 y Muñoz, 1 y 3
Teléfono 221 Apartado 18

Ferretería, Quincalla, Perfumería y Bisutería

Artículos sanitarios y completo surtido de objetos para cuartos de baño

Cubiertos metal blanco y plateados, garantizados.
Mules para mesas, pisos y tapicerías.
Pesos báscula, romanas y pesas y medidas.
Herramientas para todos los oficios.
Batería de cocina y servicio de mesa.
Artículos de viaje y estuches de aseo.

Grillages, telas metálicas y de seda para molinaria.
Herrajes para toda clase de construcciones.
Estatuaria religiosa y ornamentos para iglesias.
Cocinas económicas para leña, carbón, gas y con termosifón. EXP.
ENDEBURIA DE EXPLOSIVOS.—CALIANTE.

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

«LUNA», Sociedad Anonima

ALMACEN DE MADERAS

Grandes existencias de tablones, tablas y jácenas de todas dimensiones. Postes para telégrafos y teléfonos, Palos para buques veleros

DEPÓSITO DE ALCOHOLES RECTIFICADOS Y PARA AUTOMÓVILES

Vinos, aceites y jicores

PRECIOS SIN COMPETENCIA

ALMACEN BAILEN, 20.—DESPACHO: MENDEZ-NUÑEZ, 25—ALICNE

